

PETITION ORDINAIRE 3160

Intitulé de la pétition :

Pétition zum Schutz der Bienenpopulation

Texte de la pétition :

Betreff: Dringende Maßnahmen zum Schutz der Bienenpopulation als fundamentale Säule unseres Ökosystems und unserer Lebensgrundlage

Sehr geehrte Herr Präsident Claude Wiseler und Frau Ministerin Martine Hansen,

in einer Zeit, in der globale Herausforderungen wie Klimawandel, Umweltzerstörung und soziale Ungleichheiten die Schlagzeilen bestimmen, fällt uns, der gegenwärtigen Generation, eine besondere Rolle zu. Es ist unsere Aufgabe, nicht nur die Fehler unserer Vorfahren zu erkennen und zu korrigieren, sondern auch proaktiv Wege zu einer nachhaltigeren Welt zu ebnen.

Unsere Vorfahren lebten in einer Ära des industriellen und technologischen Fortschritts, die viele Segnungen brachte, aber auch tiefgreifende ökologische und soziale Kosten verursachte. Sie haben oft aus der Notwendigkeit heraus gehandelt, ohne die langfristigen Folgen ihrer Entscheidungen vollständig zu verstehen oder zu berücksichtigen. Wälder wurden gerodet, Flüsse verschmutzt und fossile Brennstoffe exzessiv genutzt, alles im Namen des Fortschritts und des Wirtschaftswachstums. Doch heute sehen wir die Ergebnisse dieser Handlungen: einen Planeten am Rande der ökologischen Tragfähigkeit.

Eine der tragischsten Folgen dieser vergangenen Fehlentscheidungen ist die massive Bedrohung der Bienenpopulationen, die für das ökologische Gleichgewicht und die Ernährungssicherheit von zentraler Bedeutung sind. Als die derzeitige Generation tragen wir die Last dieser historischen Entscheidungen, aber wir besitzen auch das Wissen und die Technologie, um den Kurs zu ändern. Unsere Verantwortung ist es daher doppelt: Wir müssen die Schäden heilen und gleichzeitig neue, nachhaltige Praktiken fördern. Das bedeutet, dass wir in erneuerbare Energien investieren, die Kreislaufwirtschaft vorantreiben und Systeme schaffen müssen, die das Leben auf unserem Planeten erhalten. Eine Schlüsselkomponente dieses Systems ist der Erhalt der Bienen.

Es geht dabei nicht nur um technologische Innovationen; es geht auch um einen Wandel in unserer Denkweise. Nachhaltigkeit erfordert von uns, über den Moment hinaus zu denken und die Welt als ein vernetztes System zu begreifen, in dem jede Handlung Auswirkungen hat. Wir müssen lernen, langfristig zu denken und zu handeln, zum Wohl der kommenden Generationen und des Planeten.

Mit diesem Schreiben appelliere ich an Ihr Verantwortungsbewusstsein für unsere Umwelt und die Zukunft unserer Gesellschaft. Die dramatische Abnahme der Bienenpopulationen stellt eine unmittelbare Bedrohung für die globale Biodiversität und die Ernährungssicherheit dar. Ohne die Bienen, die Hauptakteure in unserem Bestäubungssystem, stehen wir vor einer ernsthaften Krise, die das Potenzial hat, das Gleichgewicht unserer Ökosysteme irreversibel zu stören und letztlich auch die Existenz der Menschheit zu gefährden.

Bienen spielen eine zentrale Rolle in der Landwirtschaft, indem sie die Bestäubung von über 70% der Kulturpflanzen, die wir für unsere Ernährung nutzen, ermöglichen. Ohne sie müsste die Bestäubung künstlich erfolgen – ein Verfahren, das nicht nur extrem kostspielig und

arbeitsintensiv ist, sondern auch niemals die Effizienz, Effektivität und Nachhaltigkeit natürlicher Bestäubungsprozesse erreichen kann.

Die Konsequenzen des Bienensterbens sind weitreichend:

1. Ein drastischer Rückgang der Lebensmittelvielfalt und -qualität, mit steigenden Preisen und Zugangsproblemen für viele Menschen.
2. Ein Zusammenbruch der natürlichen Pflanzenwelt, was zu einer Destabilisierung der Lebensräume vieler Tierarten führt.
3. Eine zunehmende Abhängigkeit von genmanipuliertem Saatgut.
4. Langfristige ökologische Schäden, die die Lebensgrundlagen zukünftiger Generationen der Menschen untergraben.

Um diesen katastrophalen Szenarien entgegenzuwirken, fordere ich die Einrichtung eines umfassenden Programms zur Förderung und zum Schutz der Bienen durch die staatliche Bestellung und Finanzierung von Imkern in allen Kommunen, Städten und Wäldern. Diese Fachkräfte sollten nicht nur mit der Pflege der Bienen betraut werden, sondern auch Aufklärungsarbeit in der Bevölkerung leisten, um das Bewusstsein für die Bedeutung dieser wesentlichen Bestäuber zu stärken.

Ich bitte Sie eindringlich, diese Initiative zu unterstützen und entsprechende Maßnahmen zu ergreifen, bevor es zu spät ist. Der Schutz und die Förderung der Bienen ist keine Option, sondern eine Notwendigkeit, um die Gesundheit unseres Planeten und das Wohlergehen zukünftiger Generationen zu sichern.

Mit der Hoffnung auf Ihre Unterstützung und im Vertrauen darauf, dass gemeinsame Anstrengungen zu positiven Veränderungen führen können, verbleibe ich

Mit freundlichen Grüßen,

Dépôt: le 5 mai 2024 à 17:34

Pétitionnaire: Monsieur Yves Weiland